
Союз самоуправлений Харьюмаа выразил 
признательность

По етным ра данином Харь маа 
является Рейн Раамат из волости 

уусалу

В связи с пандемией коронавируса 
20 января этого года в зимнем саду 
« стония» было организовано ме-
роприятие по признанию Харью-
маа «Харьюмаа благодарит». На 
праздничное мероприятие были 
приглашены руководство HOL 
(Союз самоуправлений Харьюмаа) и 
представители волостей и городов. 
Важнейшим событием праздничного 
вечера традиционно является ежегодное 
провозглашение почетного гражданина 
Харьюмаа. 
Орден Почетного гражданина Харью-
маа является высшей наградой Харь-
юмаа выдаваемый HOL, которая при-
суждается для отмечания за особых 
заслуг и выдающихся достижений уезду.
Список существующих кавалеров ор-
дена почетных граждан Харьюмаа 
можно найти на ttp:// .ee/361.

В 2022 году HOL наградил Рейна Раамата, 
проживающего в Куусалу, орденом Почет-
ного гражданина за его большой вклад в 
историю культуры стонии как пио-
нера мультфильмов и анимации.
 наки отли ия Харь маа в  оду

Рауль Адлас – с большими заслугами 
разработчик службы скорой медицинс-
кой помощи, за работу начальником 
медицинского штаба Северного региона
Майе Итсе – заслуженный педагог, 
основатель Лахемааской школы природы

о ль ссе – Защитник развития 
Харьюмаа, сторонник сотрудничества 
самоуправлений
Рутт Энок  популяризатор 
библиотечного дела, давний директор 
библиотеки Харьюского уезда

ерсти алдмя   заслуженный 
педагог и создатель учебной лите-
ратуры, руководитель уездного от-
деления учителей математики

арин аск  разработчик стан-
дарта услуг для семейных операций, 
многолетний руководитель Таллиннс-
кого ЗАГСа

ийт Маран  пропагандист охраны 
природы и естественных наук
Сулев Ля не – Активный участник 
научно-исследовательского развития 
сотрудничества с местными 
самоуправлениями

Лауреатом Б Л  Х ЛМ РА 
является бывший волостной старшина 
Раасику Андре Сепп
Лауреатами МАЛ Н  
Х ЛМ РА являются заместитель 
волостного старейшины Ания 
Энн Пун  и бывший заместитель 
волостного старейшины Харку 
Марис Вийсилехт  Лауреатом 
премии Харьюмаа в области культуры 
«KULTUURIPÄRL» стала Мерике 
Халлик, специалист по народной 
культуре Харьюмааского центра на-
родной культуры.

Также было торжественно подписано 
соглашение о продолжающем сот-
рудничестве между HOL и Нацио-
нальной оперой « СТОНИ ». Тор-
жественный вечер украсил концерт 
Кадри Вооранд и Михкель Мяльганда.
Поздравляем всех лауреатов!

Хелле Лоотсманн
аместитель председателя , 

заместитель председателя городского 
собрания Локса
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2 АКТУАЛЬНO

Что было, что есть, что......... чем 
сердце успокоится!

Радостно. И это несмотря на тяжелую и 
мучительную пандемию COVID-19, которая 
длилась два года. Радует продолжающаяся 
активная деятельность центра культуры, из-за чего 
пропущено всего несколько запланированных 
мероприятий. Кружки работают, проходят 
приемы городских психологов и еженедельные 
субботники по вакцинации. Нам всегда удавалось 
организовывать мероприятия для детей - 
приезжал цирк, детский театр и Дед Мороз. 
Несмотря на ограничения, вызванные вирусом, 
также состоялся концерт с большим количеством 

зрителей, чем мог вместить зал. Публика была понимающей и ответственной, защищая себя и других. 
Более болезненная сторона - многим постоянным посетителям пришлось отказаться, значит, мы 
уважаем их выбор.
В меняющейся среде мы быстро принимаем решения, информация доходит до заинтересованных через 
Интернет и цифровые экраны. Ниже представлены воспоминания о наших замечательных событиях.

Хелле Лоотсманн, Исполнительный директор, Центра культуры

Союз самоуправлений Харьюмаа 
избрал руководителей – Хелле 
Лоотсманн продолжит работу в 

качестве заместителя 
председателя HOL

Союз самоуправлений Харьюмаа, основанный 
01.04.1992, является лидером сотрудничества 
местных самоуправлений, партнером в ре-
гиональном планировании и представителем 
в защите интересов местных самоуправлений. 
После ликвидации уездных управ, с 01.01.2018 
Союз самоуправлений Харьюмаа (HOL) будет 
выполнять поставленные для совместного вы-
полнения межуездные задачи: планирование 
развития уезда и руководство его реализацией, 
здравоохранение, безопасность, организация 
культуры, внешние связи и образование.
После выборов собраний местных самоуправ-лений 
в ноябре 2021 года первое заседание нового состава 
совета HOL состоялось в среду, 19 января. Из 
тридцати двух городских/волостных руководителей, 
представляющих 16 самоуправлений Харьюмаа, 
присутствовало 28 представителей.
Тайным голосованием было избрано новое 
Правление HOL в составе 5 человек, состоящее 
из трех членов Правления, а также председателя 
и заместителя председателя HOL, избираемых 
отдельно. Новым председателем HOL 28 го-
лосами всех присутствующих был избран 
волостной старшина Йыэляхтме Андрус Умбоя, 
а заместителем председателя HOL по-прежнему 
была заместитель председателя городского 
собрания Локса Хелле Лоотсманн. Членами 
правления HOL были избраны волостной старшина 
Саку Марти Рехемаа, волостной старшина Раэ 
Мадис Сарик и вице-мэр Таллинна Владимир 
Свет. Председатель HOL также является 
председателем совета HOL. Хелле Лоотсманн, 
представитель города Локса, была заместителем 
председателя HOL в течение последних 12 лет.
Представители местных самоуправлений также 
избрали новых членов Ревизионной комиссии 
HOL – старейшину волости Ания Рийво Ноор, 
Энно Фельса – мэра Кейла и Мерле Пуссак – 
председателя волостного собрания Козе.
Андре Сепп, бывший старейшина волости 
Раасику и долголетний председатель HOL, с 20 
января продолжит в должности исполнительного 
директора Союза самоуправлений Харьюмаа.

Loksa Elu

Инициирование детального 
планирования недвижимости на 
ул. Мере 31 и 33 в городе Локса, 
утверждение первоначальных 

позиций и отказ от инициирования 
стратегической экологической оценки

Постановлением № 28 от 2 декабря 2021 года 
городское собрание Локса инициировало деталь-
ный план недвижимости на ул. Мере 31 и ул. Мере 
33 в Локса, не инициировало стратегическую 
экологическую оценку детального плана и ут-
вердило первоначальные позиции на ул. Мере 31 
(кадастровый код 42401:001:0082,) и ул. Мере 
33 (кадастровый код 42401:001:0083, земельный 
участок с целевым назначением 100%, площадь 
3186 м2).) для составления детального плана 
внесения изменений в генплан. Доступ к зоне 
планирования осуществляется с улицы Мере.

Целью подготовки детального плана является 
преобразование целевого назначения земельных 
участков ул. Мере 31 и Мере 33 в живую землю 
и определение условий строительства для них. 
Согласно действующему генеральному плану 
города Локса (установленному решением го-
родского собрания Локса № 38 от 14 мая 2009 г., 
далее генеральный план), планируемая территория 
находится в зоне застройки курортной застройки, 
подлежащей объединению с лесопарком. В 
генплане участок (управляемый ДХ) предназначен 
для строительства санаториев, домов отдыха 
или оздоровительных центров при условии, что 
минимальный размер участка составляет 1 га и 
доля высокого озелени составляет 70%.

Согласно действующему генеральному плану 
города Локса, размер участков строящихся новых 
жилых домов допускается составлять не менее 1500 
м2, здания могут быть построены максимальной 
общей площадью 250 м2 и максимальной высотой 
11 м. На участках с высокой озелененностью его 
доля должна составлять 30 % от площади участка.

Детальный план, который будет инициирован, 
предназначен для изменения основного решения 
действующего генерального плана в отношении 
основного назначения, указанного в генеральном 
плане, и охранной зоны государственной дороги 
(50 м в генеральном плане). В соответствии с 
частью 1 статьи 142 Закона о планировании 
(далее Планы) детальный план может, если это 
обосновано, содержать предложение об изменении 
основных решений установленного генерального 
плана.

Вярнер Лоотсманн
мэр Локса

Борьба с обледенением на 
улицах будет производиться 
разбрасывателем песка

Ни общественный порядок, ни перемены 
в сознании политиков не изменят четыре 
времени года. Они просто приходят c солнцем 
и жарой, ветром и холодом, дождем и снегом. 
Даже серийные комментаторы в Фейсбуке не 
могут остановить снегопад или отшлифовать 
обледенелые дороги.

Хотя за несколько лет могло создаться впе-
чатление, что таяние льдов и изменение кли-
мата положили конец нашей традиционной 
зиме, последние года развеяли этот миф. А 
эта зима пришла задолго до Рождества и, по 
прогнозам погоды, продлится еще несколько 
месяцев. Дети могут скользить по льду и на 
лыжах ходить, могут проводиться большие и 
малые спортивные соревнования. Но у каждой 
медали две стороны. Скользить по льду может 
быть весело, но «кататься» на городских улицах 
не хочет никто — ни молодой, ни старый.

В Локса более 20 км дорог и улиц, которые 
зимой нуждаются в уборке и постоянной 
обработке песком. Наши усердные дворники 
хотят и стараются сделать все возможное, чтобы 
маленькие и большие жители Локса могли 
перемещаться максимально безопасно. Пока все 
это делается вручную и «полумеханический», 
что, к сожалению, не гарантирует того что мы 
хотим и что нам надо.

Половина зимы еще впереди и давно пора 
обзавестись в городе новеньким катковым 
разбрасывателем (разбрасывателем песка) для 
борьбы со льдом, который заработает (если 
еще будет лед!) уже в первую неделю февраля. 
Пословица гласит «Готовь сани летом, а телегу 
зимой», но лучше поздно, чем никогда. Удачи!

И быть здесь стадиону Локса!

При строительстве стадиона Локса, который 
был спроектирован шесть лет назад, застройщик 
«ударил ковш в землю» и можно начинать работы, 
чтобы первая очередь стадиона была завершена 
к 30 сентября 2022 года. Ориентировочная 
стоимость первой очереди стадиона – 1,3 
миллиона евро. Стоимость и сроки строительства 
второй очереди, т. е. служебного корпуса, станут 
известны после завершения проекта и проведения 
всех необходимых закупочных процедур.

На новом стадионе, который будет построен взамен 
полностью амортизированного стадиона Локса, 
гимназия Локса сможет проводить школьные 
уроки физкультуры, а также стадион можно 
будет использовать для проведения различных 
спортивных и культурных мероприятий, и как 
тренировочно-соревновательную площадку для 
спортивных клубов. 
На фотооборудование в ожидании старта (работ) 
27 февраля 2022 года.
Застройщиком первой очереди реконструкции 
стадиона Локса является Kivipartner OÜ.

Работа начнется!

Первая очередь 
стадиона должна быть 
завершена к 
30 сентября 2022 года

Половина зимы 
еще впереди 
и давно пора 

обзавестись в 
городе новеньким 

катковым 
разбрасывателем 

(разбрасывателем 
песка) для борьбы 

со льдом.
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 деятельности городского собрания Локса

имназия Локса пригла ает на работу с 2 22 2 23 учебного 
года следую их учителей

 Учитель основной колы и гимназии ,  ставки. Преподаваемые учителем предметы химия в 
основной школе и гимназии (классы языкового погружения).
 учитель основной колы по одному или нескольким предметам ,  ставки. Преподаваемый 

учителем предмет - география в основной школе (в классах языкового погружения).
 учитель основной колы по одному или нескольким предметам 1,  ставка. Преподаваемый 

учителем предмет - математика в основной школе.
 учитель основной колы по одному или нескольким предметам ,  ставки Преподаваемый 

учителем предмет - обучение музыке (в классах языкового погружения).
 учитель основной колы по одному или нескольким предметам 1,  ставка. Преподаваемый 

учителем предмет- физкультура девочек в основной школе и гимназии (эстонский язык обучения + 
классы языкового погружения).
 учитель основной колы по одному или нескольким предметам ,  ставки. Преподаваемый 

учителем предмет - эстонский язык и литература в основной школе.
 учитель основной колы по одному или нескольким предметам 1,  ставки. Преподаваемый 

учителем предмет – история в основной школе и гимназии.
 Классный учитель 1,  ставка (класс языкового погружения).
 Специальный педагог 1,  ставка.
 омо ник учителя

Учитель, участвующий в конкурсе, должен соответствовать требованиям к языку, установленным 
постановлением Правительства Республики, и требованиям, предусмотренным в § 75 (4) Закона об 
основной школе и гимназии.
Кандидат должен представить письменную справку о состоянии здоровья, подтверждающую 
отсутствие инфекционных заболеваний в соответствии с § 13 Закона о профилактике и борьбе с 
инфекционными заболеваниями. Срок проведения конкурса: 2 . .2 22.
Больше информации: Канцелярия (+372)6221421; Директор (+372)622 1420; (+372)554 2974; 
Завуч (+372)622 1422

Р СКА  У РА А Р ЛА А Т РА ТУ 
С ТНИКУ 

 С ИАЛЬН  РА Т
Основной целью должности является организация помощи для предотвращения, облегчения или
устранения трудностей, преодоления трудностей частных лиц или семей, а также содействие
социальной безопасности, развитию и социальной адаптации.
Требования к кандидату

бразование  высшее образование в социальной сфере или образования
нание языков  эстонский язык - C1, русский язык – средний уровень, знание английского языка

приветствуется
Навыки работы с компьютером: хорошие

ругие требования
* знание соответствующего законодательства;
* знания и опыт сетевой работы в социальной сфере;
* базовые знания о делопроизводстве и административном производстве;
* соответствие требованиям к служащим Законом о государственной службе;
* соответствие требованиям к работникам социальной сферы;
* хорошие навыки командной работы;
* быть открытыми для сотрудничества и очень хороших навыков общения и аудирования,
добродушным, чутким, инициативным и ответственным, способным принимать решения,
добросовестным, честным и ориентированным на решения; быть способным работать 
независимо
и стабильно, быть в высшей степени устойчивым к стрессам и гибким к изменениям рабочих 
задач и условий
* полезен опыт предыдущий работы в социальной сфере;
* полезен опыт работы на государственной службе, знание программы STAR;
* пригодятся водительские права категории В.
Мы предлагаем
* возможности для самореализации
* возможность дальнейшего образования и обучения
Данные должности

Место работы  Уезд Харью, город Локса, ул. Таллинна 45
Нагрузка  1,0 должность (полная ставка)
Время поступления на работу: по договоренности

сновной оклад  по договоренности

Ждем ваше заявление, мотивационное письмо, резюме и копий документов об образовании c
пометкой „Советник по социальной работе“ до 15.02.2022 по адресу электронной почты
linn@loksa.ee или отправить по почте по адресу ул. Таллинна 45, 74806 город Локса или принести
в Городскую управу Локса. Информацию можно получить linn@loksa.ee или по тел 603 1253.

Итоги кампании по регистрации места жительства в городе Локса
В 2021 году город Локса организовал кампанию регистрации места жительства, в которой приняли 
участие все лица, зарегистрированные в качестве жителей города Локса в период с 01 по 31 декабря 
2021 года и по состоянию на 1 января 2022 года. Все лица, участвовавшие в компании в этот период, 
получили право на бесплатное посещение всех концертов в Центре культуры Локса в 2022 году. По 
состоянию на 1 января 2022 года среди всех жителей Локса, которым исполнилось 18 лет, было 
разыграно 20 подарочных карт спортивного центра Локса на 30 евро и 2 велосипеда стоимостью 
до 700 евро, из которых 10 подарочных карт и один велосипед были разыграны только для тех, кто 
зарегистрировался во время акции.
В результате лотереи, проведенной членами городской управы, выиграли за период кампании те, кто 
зарегистрировался как житель города Локса (всего 7 человек):
- велосипед стоимостью до  евро выиграла лена роздова;
-подарочные карты спортивного центра Локса на 3  евро выиграли Ирина Кули , Александр 
Хнюсевич, ольха Хнюсевич, Сергей Кули , эро Лийва, рийт оолар.

В результате лотереи, проведенной среди всех совершеннолетних жителей города Локса, в лотереи, 
проведенной членами городской управы выиграли:
- велосипед стоимостью до 700 евро выиграл Кристян Теэрн
- подарочные карты спортивного центра Локса на 3  евро выиграли: лле Сильдве, ладимир 
ергердт, Светлана Самойлова, льга Чичиге ева, Марис умпурс, Игорь Кары ков, вгений 

Стома, Андрей асиленко, Анатолий рец, Аллан Лайнла.

27 января в зале городской управы Локса 
состоялось 4-е заседание 10-го созыва городского 
собрания Локса.  Присутствовали  ленов 
совета  Владимир Деулин, Рейн Хейна, Игорь 
Игнахин, Адриана Йордан, Маре Йыгис, Любовь 
Карофельд, Пирет Касе, Хелле Лоотсманн, 
Галина Никитина, Роберт Рохтла, Хейки Тудре, 

лена Тяхт. тсутствовали  лия Амиров  
айдо оркма и Алексей епелин

На засадании присутствовали мэр Вярнер 
Лоотсманн, вице-мэры Андрес Каскла и Хиллери 
Трейсальт, финансовый бухгалтер города Мерле 
Ааса и секретарь собрания Вийве Паюсаар. 
Заседание проходило под председательством 
Рейна Хейны, председателя Собрания.
 М р Локса Вярнер Лоотсманн дал обзор 

о планируемых в том оду инвестициях в 
Локса  ак е он сооб ил  то на заседании 
ново о совета Со за самоуправлений 
Харь маа L   января был избран 
новый состав правления, в который вошли 
волостной старейшина Йыеляхтме Андрус 
Умбоя (председатель), заместитель председа-
теля городского собрания Локса Хелле 
Лоотсманн (заместитель председателя), Марти 
Рехемаа, волостной старейшина Саку, Мадис 
Сарик, волостной старейшина Раэ и вице-
мэр Таллинна Владимир Свет. Андре Сепп, 
предыдущий председатель правления, назначен 
исполнительным директором HOL.
 Собрание приступило к производству 

законопроекта б д ета орода Локса на 
 од. Мерле Ааса, финансовый бухгалтер, 

представила участникам проект бюджета 
и ответила на вопросы. С пояснительной 
запиской и законопроектом бюджета на 
2022 год можно ознакомиться на домашней 
странице города ttp :// . a inn.ee/469. По 
предложению кономико-бюджетной комиссии 
собрания за основу был взят проект бюджета, 

представленный городской управой, 1-е чтение 
законопроекта завершено и направлено на 
2-е чтение. Городская управа ждет внесения 
поправок в проект бюджета города Локса на 2022 
год до  евраля.
 Собрание установило основы оплаты труда 

педа о ов орода Локса   Изменение баз оплаты 
труда, установленных в январе 2020 г., вызвано 
увеличением с 01.01.2022 г. должностных 
окладов учителей школ и воспитателей 
детских садов, а также связанной с этим 
необходимостью корректировки должностных 
окладов директоров, завучей, вспомогательных 
специалистов и других воспитателей. 
Комиссии собрания, рассмотревшие проект, 
подготовленный городской управой, поддержали 
установление нового порядка
 Собрание установило новые предельные 

нормы расходов на илье для определения 
про ито но о минимума, поскольку 
предыдущие, установленные собранием три 
года назад, уже не обеспечивали достойного 
существования жителям Локса, оказавшимся в 
затруднительном положении.
 Собрание приняло ре ение назвать 

Эрику асеталу по етным ра данином 
Локса за ее боль ой вклад в развитие 
музыкальной изни Локса  Когда 50 лет назад 
была основана Музыкальная школа Локса, 

рика Касеталу начала обучать детей игре на 
флейте и аккордеоне. Под е  руководством на 
инструменте играло бесчисленное количество 
учеников, а некоторые из них продолжали 
играть на инструменте даже после окончания 
музыкальной школы Локса: Тийна Вялья, 
Герта Аллеманн, Ханнес Киви, Керт Крюсбан. 
С большой самоотверженностью и чувством 
миссии она руководила ансамблем старинной 
музыки и аккордеона в дополнение к своей 
основной работе. Они позволили инструментам 
звучать в стонии и Латвии под управлением 

рики. В Локса не проходит ни одного концерта, 
где бы учительница рика не выступала со 
своими учениками или группами. Вклад рики 
Касеталу в развитие музыкальной жизни Локса 
и предоставление музыкального образования 
молодежи очень разнообразен и велик.

 Собрание приняло ре ение на радить 
наком отли ия орода Локса Рийну хками 

за развитие и поддер ание танцевальной 
культуры  Рийна хками, которая работала 
учителем в школе Локса с 1963 по 2000 
год, руководила, помимо своей основной 
работы, а затем, в течение почти 60 лет, теми, 
кто интересуется танцами вокруг Локса - 
ученическими народными танцевальными 
коллективами, взрослыми танцевальными 
коллективами в Колга-Аабла и в колхозе Локса, 
а в Доме культуры Локса народные танцоры и 
танцевальный коллектив бабушек anna nni . 

ители Локса знают Рийну хкам так же, 
как преподавателя эстонского языка для 
русскоязычных детей и взрослых, как активную 
участницу деятельности Общества Старой Локса 
и организатора походов.
 Собрание приняло ре ение вновь 

присвоить звание Спортсмена ода орода 
Локса Эпп Паалбер  и Э ерту ы саар за 
их высокие спортивные дости ения  С 2021 
года самыми яркими титулами пп Паалберг 
являются чемпионка стонии в спринте по 
лыжному ориентированию и спринтерской 
эстафете в основном классе среди женщин. пп 
входит в сборную стонии по спортивному 
ориентированию на лыжах. Параспортсмен герт 
Йыэсаар занял 5-е место на Паралимпийских 
играх в Токио и 5-е место на чемпионате вропы 
в Польше. По ходу сезона он обновил свой 
личный рекорд с результатом 52,92 метра.
 Собрание приняло ре ение на ать 

приобретение наследственно о иму ества  
Приобретение недвижимости, состоящей из 
1-комнатной квартиры на ул. Ластеайя 5–87 и 
2-комнатной квартиры на ул. Таллинна 35–5, 
организует городская управа Локса.
 Собрание приняло ре ение внести 

изменения в структуру и состав ородской 
управы Локса  В целях повышения 
эффективности работы чиновников и 
служащих было изменено их разделение труда 
и должностей и наименований должностей. 
Никаких дополнительных должностей или 
рабочих мест создано не было.

 Собрание переизбрало председателя 
и заместителя председателя комиссии 
собрания по социальному обеспе ени  и 
здравоохранени  На своем 2-м заседании 
собрание избрало Галину Никитину 
председателем, а ана Паэсюльд заместителем 
председателя комиссии по социальному 
обеспечению и здравоохранению. На 3-м 
заседании собрание утвердило, по предложению 
избирательного союза Здесь мы живем ан 
Паэсюльд членом городской управы Локса, 
в связи с чем его членские полномочия в 
собрании были приостановлены. В соответствии 
с законом собрание во второй раз переизбрал 
руководителей комиссии. алина Никитина 
остается председателем, Адриана ордан от 
избирательного союза Здесь мы живем избрана 
заместителем председателя.

Ознакомиться с законопроектами 4. заседания 
можно на сайте города ttp:// . a inn.ee/et/
v i -i t n
Больше информации о деятельности 
самоуправления Локса ttp:// . a inn.ee/

Рейн Хейна
Председатель собрания



отопительный период. Также этой 
весной рост цен уже не грозит.

Энер оемким делом  наверно  является 
например поддер ание плавательно о 
бассейна в рабо ем состоянии
Да, но, если мы говорим о региональной 
политике и хотим, чтобы жизнь была не 
только в больших городах, мы должны 
сами что-то для этого сделать. Бассейн 
также является скорее социальным 
проектом для города, направленным 
на улучшение условий жизни местного 
населения. А вот если его не стало бы, 
мы можем по прежней воле ри Мыйза 
сделать так, что вся жизнь будет только 
в Таллинне. Точно такой же глупый 
подход закрыть все средние школы и 
перевести учащихся в государственные 
средние школы. Где-то лет десять назад 
это было актуальным на государственном 
уровне, потом приостановилось. Сейчас 
Партия реформ пытается вернуть 
вопрос, предлагая самоуправлениям 
1100 евро на ребенка, но вы закройте 
свои средние школы. Следующим шагом 
опустеют и основные школы, потому что 
дети сразу поедут в Таллинн – там будет 
государственная гимназия. то нонсенс, 
который никак не идет рука об руку с 
поддержкой региональной политики.

Сколько в Локса ителей  ну да
ихся в компенсации роста цен на 

нер оносители
Не очень много. Пока поступило около 
70 заявлений, но много тех, например 
пенсионеры, которые уже получают 
пособие на жилище. К счастью, 
у многих, как и в городе в целом, 
есть договоры на электроэнергию с 
фиксированными ценами, что немного 
облегчает ситуацию. Но я согласен, что 
ситуация серьезная и облегчения на 
данный момент нет.

ители Локса на вакцинирование 
ходят
Статистика показывает, что поло-
жительных результатов корона забо-
леваний становится все больше и 
больше. Последние данные показы-
вают, что за последние 24 часа в Локса 
было диагностировано 5 человек, а 
в Куусалу – 23 человека, а в целом 
по стране – более 5000 человек. Мы 
организовали дни вакцинации в куль-
турном центре в прошлую субботу 
был такой день. Люди прививаются, 
тотального противостояния нет. 

В меня ихся условиях  да е в 
связи с административной ре ормой  
самоуправления выну дены обно
влять свои енеральные планировки  
как в Локса
Свой генеральный план город Локса 
сделал в срок, но, может быть, через 
год-два мы начнем новый. Мы не 
собираемся менять старый план, так 
как это может затруднить обработку 
детальных планов. Думаем сделать 
новый.

 АКТУАЛЬНO

ород Локса ждет запуска судоремонтного завода 
с новым импульсом

А Н АЛВ ЛА
ain.a ve a ar e .ee

Вярнер Лоотсманн  мно олетний м р 
Локса  с итает  то ород преодолел 
самые крити еские ода в своей но
вей ей истории  свел дол овое бремя 
к допустимым пределам и то  если 
сей ас прибавится боль е рабо их 
мест  то мо ет остановить сни ение 

исленности населения
Исторически во многом зависевший от 
великолепия бывшего судоремонтного 
завода, город Локса переживает 
трудные времена с 2009 года, когда 
датская группа Сталелитейная верфь 
O en e tee  ip ar  группы . . 

e er прекратила там производство 
металлоконструкций, выставила за-
вод на продажу и оставила без ра-
боты почти 700 человек. В то же 
время надежда на то, что нынешний 
владелец OÜ ar a i , купивший 
в 2016 году верфь Локса, встанет 
на ноги и помимо железобетонных 
элементов, в Локса снова займется 
металлургической промышленностью, 
не теряется. Ведь, по сути, изго-
товление металлоконструкций является 
основным видом деятельности ком-
пании. В Локса ar a i  e ent 
производит железобетон, большая часть 
из 70 000 м2 крытых производственных 
площадей до сих пор не используется. 
В настоящее время в Локса на заводе 

ar a i  работает около 150 человек. В 
то же время, в период своего расцвета 
в 1980-х годах на судоремонтном 
заводе Локса работало 1200 человек. 
Городом Локса последние двадцать 
лет управляет центристское городское 
правительство, и даже после последних 
осенних выборов большинство членов 
Центристской партии в собрании, 
состоящем из 15 членов, сохранили. 
Правда, большинство только одиночное 
в пропорции 8:7.
На вопросы отвечает мэр Локса Вярнер 
Лоотсманн (на фото).

ак влияет на руководство Локса 
тот акт  то на тот раз победа 

ентристской партии на выборах 
оказалась скудной и у вас теперь 
все о один олос в собрании боль е
Долгое время в собрании Локса бы-
ла практически не существующая 
оппозиция из одного-двух членов. Сей-
час есть и оппозиция, и это нормальное 
развитие.

Приход E E отнял бы олосов  
отданных за ентристску  парти

K  не участвовала в выборах. Нет, я 
не думаю, что участие K  в выборах 
что-то существенно определило бы. 
Перед выборами также говорили 
об участии зеленых и стония 200. 
Они тоже не пришли. В выборах 
участвовали два избирательных сою-
за. Мы также предложили одному 
человеку, прошедшему в собрание из 
избирательного союза создать коалицию, 
но он предпочел остаться, как он 
выразился, «независимым» депутатом.

Насколько про ная ныне няя коа
лиция в Локса
Может быть, не совсем правильно 
называть власть одной партии коа-
лицией, но у Локса уже не первый раз 
баланс сил делится 8:7.  считаю, что 
это все еще достаточно мощная сила.

В результате административной ре
ормы  проведенной в  оду  

Локса полу ил так называемый 
особый статус  т  е  избе ал принуд
ительно о слияния с дру им местным 
самоуправлением  хотя коли ество 

ителей орода было уть ни е уста
новленно о лимита в  еловек  

ак вы сей ас с итаете  то было 
правильное или неправильное ре

ение
Прежде всего, надо сказать, что 

Локса никогда не получала никакого 
особого статуса. Сага об этих слияниях 
длилась двадцать лет, и в основном 
все эти слияния были исключены по 
причинам, не зависящим от Локса. 
Об этом говорили уже с 2001 года, но 
как тогда, так и позднее в 2005 году в 
волости Локса считалось, что город не 
должен включаться в объединяющееся 
общество, и тогдашняя волость Локса 
присоединилось к волости Куусалу. В 
2009 году административная реформа 
вновь довольно активно обсуждалась, но 
тогдашний министр по региональным 
делам (Сийм Валмар Кийслер. — А. 
А.) посчитал, что напрямую ничего 
делать не надо, наверное, постепенно 
все станет на свои места. Но не встало, 
и поэтому на этот раз все осталось 
как было. Затем наступил следующий 
этап, который означал силовое слияние 
местных самоуправлений. Число 
населения было взято с потолка до 5000 
и приступили к объединению. 

Но Локса  население которо о в то 
время составляло менее  е
ловек  не попало в принудительное 
об единение с самоуправлением уу
салу
Что ж, в Локса, и Куусалу был 
проведен референдум, результаты 
которого показали, что ни жители 
Локса, ни Куусалу не заинтересованы 
в слиянии. И, по сути, исходя из этого, 
городская управа Локса предложила 
правительству республики не применять 
силовой метод. Аналогичная проблема 
существовала в 8–10 самоуправлениях, 
где правительство решило не проводить 
принудительные слияния. Например, 
волость Хальяла хотели объединить с 
волостями Раквере и Кадрина в Ляэне-
Вирумаа. Можно только представить, 
какой монстр получился бы. Также 
хотели объединить целых восемь 
самоуправлений, границы которых 
простирались бы от Чудского озера 
до Финского залива. И как в случае с 
Локса метод силы не применили, так и 
эти места были разделены более-менее 
разумным образом, так что в одном 
самоуправлении осталось четыре 
волости и в другом тоже четыре.

Но все е  то зна ила для Локса 
административная ре орма
Как мэр города Локса и житель волости 
Куусалу, я утверждаю, что оставшись 
раздельными самоуправлениями, не 
исключает сотрудничество между 
городом Локса и волостью Куусалу. 
Сегодня ясно, что нигде никто не 
смог обосновать конкретные выгоды 
такого насильственного слияния 
волостей и городов. Денежной 
выгоды нигде не было, хотя до 
реформы всячески ратовали за то, что 
налоговые поступления объединенных 
самоуправлений вырастут и жизнь 
наладится. На самом деле этого 
не произошло.  придерживаюсь 
мнения, что присоединения должны 
происходить естественным путем, 

чтобы улучшались условия жизни 
населения.

акие вызовы стоят перед ородом 
Локса
С 2009 года город Локса переживал 
непростые времена. Когда было 
создано  ii i Kinni vara, было 
сказано, что мы будем давать деньги 
местным самоуправлениям, чтобы 
они могли строить и ремонтировать 
школы, детские сады, спортивные 
залы, бассейны и т. д. Например, в 
Локса построили бассейн, но потом 
выяснилось, что объекты, построенные 
на деньги РКАС, входят в общее нетто-
долговое бремя самоуправлений, 
т.е. городу придется за все платить 
самому. Таким образом, долговая 
нагрузка города увеличилась на 
130% вместо дозволенных 60% от 
доходов бюджета, что означало, что 
город не мог участвовать ни в каких 
проектах финансирования вропейского 
Союза, поскольку не мог покрыть 
долю собственного участия. Осенью 
2009 года начались неприятности 
и с судоремонтным заводом Локса, 
который был продан датчанами и долго 
не находил себе достойного хозяина. 
Первый владелец уволил почти 700 
сотрудников, что привело к большому 
снижению НДФЛ в городском бюджете 
— в 2011 году он составил всего 40% по 
сравнению с 2009 годом.

Удалось ли и как выйти из сло ной 
ситуации
На сегодняшний день нам удалось 
снизить чистую долговую нагрузку 
до 40% благодаря особо жесткой 
бюджетной политике. Мы сделали 
большую часть наших инвестиций 
из бюджета нашего города. В Локса 
теперь есть полноценный бассейн, 
отреставрированный дом культуры, 
спортивный корпус и детский сад, а 
со строителем уже подписан контракт 
на строительство нового стадиона, 
которое должно быть завершено 
осенью. С европособиями мы только 
реконструировали водопровод и кана-
лизацию города, но это было отдельное 
пособие, где не учитывалась высокая 
долговая нагрузка города. Так, за 
последние десять лет город получил 
государственную поддержку не более 
одного миллиона евро.

С восстановления независимости 
Эстонии  население Локса од за 
одом умень илось  по ти в два раза 

за последние  лет  ак то влияет 
на развитие орода и как остановить 
выезд л дей
В снижении численности населения 
два этапа. Первый произошел в 1990-е 
годы, когда уехали люди, связанные 
с советской армией. Вторая волна 
была в 2009–2010 гг. Но не все уехали 
физически, и количество жилья в 
городе не сократилось, вопрос в 
том, где находится человек, в каком 
регистре населения он состоит. Мы 

все еще живем надеждой, что завод 
снова заработает на полную мощность, 
найдет экспортные рынки и внесет свой 
вклад в развитие жизни. Поскольку 
расположение Локса и местного порта 
хорошее, бухта Хара, по существу, 
свободна ото льда круглый год, я верю 
и надеюсь, что Локса в скором времени 
вырастет в ценную среду для жизни и 
бизнеса.

акрытие завода все е нанесло 
сильный удар по всему ороду
Да, если бы там дела шли по-прежнему 
хорошо, финансовое положение горо-
да было бы намного лучше. Но, к 
сожалению, после того, как датская 
компания продала завод, сменились два 
владельца, а нынешний не развернул 
еще большое производство. Он пришел с 
большими надеждами, но производство 
не началось в ожидаемых масштабах. 
Производят железобетонные элементы, 
но металлопромышленность не запу-
щена и у них проблем достаточно. 
По всей вероятности, дело в том, что 
компания пришла сюда без должного 
видения и без планирования своей 
деятельности. Но что-то они все же 
здесь достигли, и мы надеемся, что 
ситуация станет лучше.

сли на месте работы не хватает  куда 
местные идут работать
В основном едут в Таллинн, реже в 
Куусалу и Раквере. Но автобусное 
движение в Таллинн плотное, из 
Локса в столицу отправляется более 20 
рейсов. Где-то 150 человек работают 
на a ti p n. Но есть и более мелкие 
компании. Сейчас людей скорее ищут, 
чем рабочей силы в излишке. У нас 
также есть два довольно больших 
дома престарелых, которые находятся 
в частной собственности. В одном, 
бывшем лечебном центре, 80 мест, в 
другом 60 мест.

Эти  освободив ихся рабо их 
переехали в дру ое место со своей 

изнь
Не все. На предприятии до сих пор 
работает где-то 150 человек, но ясно, 
что очень многие ушли. И столько же 
тех, кто живет в Локса, но прописался, 
например, в Таллинне, куда они едут 
работать. На самом деле больше 
полутысячи жителей реально жители 
Локса, а по бумагам - таллиннцы. И 
из-за этого их налоговые поступления 
также попадают в бюджет Таллинна.

ены на нер оносители в настоя ее 
время наверно явля тся серьезной 
проблемой как для орода  так и для 
е о ителей
Так же сегодня (понедельник - А.А.) в 
течение дня мы обсуждаем этот вопрос 
в городской управе. Не хотелось бы 
идти по этому пути, как некоторые 
сообщили, что собираются снизить 
освещение улиц или закрыть некоторые 
организации. Может мы найдем и 
другие способы экономии.

Нигде никто не смог 
обосновать конкретные 

выгоды такого 
насильственного слияния 

волостей и городов.
. . ner , которая предоставляет 

услуги централизованного теплоснаб-
жения в Локса установила новые цены 
в декабре прошлого года, а поскольку 
в качестве топлива используется 
мазут, цена довольно высока (94,44 /
МВт/ч — А.А.). ителей это, конечно, 
не устраивает, но есть надежда, что, 
поскольку сразу начнется строительство 
новой щепочной котельной, которое 
должно быть завершено к ноябрю, цена 
на централизованное теплоснабжение 
может либо упасть, либо, по крайней 
мере, не подняться снова в новый 

РАТИ НИМАНИ !
ород Локса

• Расположен на северном побережье 
Эстонии вдоль залива Хара в устье 
Валгейыги на площади 3,82 км2, 
из которых 20,9% входит в состав 
национального парка Лахемаа и 
ландшафтного заповедника Локса.
• Население 2484 человека (на 1 
января 2022 г.), из них 1390 человек 
трудоспособного возраста (19–64  года).
• Определителем развития 
Локса рассматривается выгодное 
расположение и порт на берегу 
Финского залива.
• В Локса работают гимназия, детский 
сад, спортивный центр, молодежный 
центр, библиотека и музыкальная 
школа.
• Объем бюджета города на 2021 
год составил 4,04 млн евро, согласно 
проекту бюджета на 2022 год он 
составит 4,03 млн евро.
Источники: горуправа Локса, Википедия



 причин, почему стоит сделать бустерную прививку
К середине января в стонии уже вакцинировались около 850 000 человек, 
из них бустерную прививку уже сделали более 340 000. В Ида-Вирумаа 
на данный момент вакцинировалось более 72 000 человек, а бустерную 
прививку уже сделали 23 000 человек. 
Научный сотрудник кафедры функциональной геномики Тартуского 
университета рик Абнер назвал пять причин, почему стоит сделать 
бустерную прививку: 
1. Бустерная прививка ективнее все о за и ает от варианта 
омикрон 
На данный момент обозначилась тенденция, что новый вариант вируса 

-C V-2 распространяется гораздо быстрее, чем вариант дельта, и 
наилучшей защитой против омикрона обладают те, кто сделал бустерную 
прививку или те, кто уже переболел COVID-19 и сделал дополнительную 
прививку. Для всех остальных риск заразиться омикроном заметно выше.

 Бустерная прививка в разы сни ает вероятность тя ело о те ения 
болезни
Анализ, проведенный профессором математической статистики 
Тартуского университета Кристой Фишер показывает, что те, кто сделал 
бустерную прививку, нуждаются в госпитализации в 25 раз реже, чем 
невакцинированные люди, и в 4 раза реже, чем те, кто вакцинирован двумя дозами. 

 Бустерная прививка напоминает иммунной системе об опасности
Задача бустерной прививки – напомнить нашей иммунной системе о том, что опасность все еще существует. сли мы дадим 
нашей иммунной системе стимул в виде бустерной дозы, то она не потеряет бдительность в отношении вируса – иммунная 
система создаст новые антитела, способные быстро реагировать на вирус, и наш организм будет лучше готов противостоять 
новому варианту.

 Бустерная доза позволит так е снизить риск заразить дру их л дей
сли посредством бустерной дозы мы заранее убережем себя от заражения коронавирусной инфекцией, то таким образом мы 

предотвратим и риск заразить других людей. 
 Новым вариантам вируса сло нее возникнуть в популяциях с высоким уровнем вакцинации 

Новые варианты коронавируса чаще всего возникают в регионах с низким уровнем вакцинации, но при этом представляют 
опасность для всего мира – и омикрон не станет последним таким вариантом. Год, прошедший с начала общемировой 
вакцинации против COVID-19, показал, что вирусу заметно сложнее создавать новые штаммы и варианты в популяциях 
с высоким уровнем вакцинации. До сих пор штаммы возникали либо до начала всеобщей вакцинации, либо в странах, где 
вакцинированных мало, и вариант омикрон только подтвердил эту закономерность.

аку  вакцину выбрать
На данный момент уже опубликовано достаточное количество исследований, подтверждающих, что комбинирование вакцин 
помогает получить еще более сильную иммунную защиту, чем в случае, если бустерная доза была сделана той же вакциной.
На данный момент бустерную дозу в стонии можно сделать вакциной er/ i ec  C irnat  или вакциной erna 

pi eva , независимо от того, какая вакцина была использована при первичной иммунизации. По предварительным данным, 
самый сильный иммунный ответ возникает при комбинации векторных ( an en, tra eneca) и  ( er, erna) 
вакцин.

ля жителей Локса сдача старого 
этернита на станции отходов 

С ЛАТН ! *
Городская управа Локса обратилась в Центр экологических 
инвестиций за поддержкой экологической программы в 
области экономики замкнутого цикла для организации 
сбора и утилизации асбестосодержащего этернита на 
станции отходов Локса. Заявка получила положительное 
решение, город получает субсидию от KIK в размере 7 
167 евро. Общая стоимость проекта составляет 10 848,00 
евро, из которых 3 681,12 евро будут покрыты из бюджета 
города Локса. Проект направлен на снижение вредного 
воздействия асбестосодержащих отходов на окружающую 
среду.

Период бесплатного сбора этернита на станции отходов Локса 01.03.2022-
30.11.2023 или при достижении лимита до 80 тонн *
По окончании периода бесплатной доставки этернита или при достижении 
лимита до 80 тонн прием этернита продолжится на основании обычного прайс-
листа.
Оператор станции отходов идентифицирует данные сдатчика этернита 
на основании документа, удостоверяющего личность, и фиксирует, с 
какого адреса города Локса и в каком количестве осуществляется вывоз 
асбестоцементных отходов.
Если у вас есть какие-либо вопросы, пожалуйста, свяжитесь с Карин Ильвес, 
советником по развитию и охране окружающей среды города Локса, по 
телефону 5304 8333 или по электронной почте karin.ilves@loksa.ee.
Городская управа Локса благодарит всех, кто ответил на опрос по 
картографирование асбеста, проведенное около года назад (издание Loksa Elu 
за декабрь 2020 г. и онлайн-опрос), которое было одним из предварительных 
условий для реализации проекта.
На станции отходов обслуживает и консультирует оператор Таллиннского центра 
отходов, с которым можно связаться по телефону 550 7273 в часы работы 
станции отходов.
Станция отходов Локса (ул. Таллинна 5a) открыта:
 онедельник с 1  до 1
 Среда              с 12  до 1
 Четверг           с 1  до 1
 Суббота          с 1  до 1
Станция отходов Локса закрыта  вторник, пятница, воскресенье и праздничные 
дни.

И НЬ 

Пресс релиз Министерства инансов 

К прошлому вторнику более 36 000 эстонских семей обратились в местные 
самоуправления с ходатайством частично оплатить счета за электричество, газ 
и центральное отопление. Независимо от новых мер, вводимые правительством, 
возмещение счетов будет продолжаться на прежней основе до марта, а при 
необходимости мера поддержки может быть продлена до конца мая.
По словам министра административного управления ака Ааба, количество 
заявителей показывает, что многие люди используют им предназначенную 
возможность получить необходимую финансовую помощь. «На сегодня 1400 
семей по всей стонии получили или получат компенсацию, и это число растет 
с каждым часом», — сказал министр. «Средняя выплаченная сумма составляет 
около182 евро, 93% помощи было использовано для компенсации расходов 

на электроэнергию, 6% — на газовое отопление и 2% — на централизованное 
отопление».
По словам Ааба, новая мера ограничения цен на электроэнергию и газ, введенная 
правительством, не повлияет на условия подачи и выплаты этой компенсации. 
«Семья с доходом до среднего может по-прежнему обращаться за компенсацией 
затрат на электроэнергию от местного самоуправления на основании счетов за 
электроэнергию или газ с января по март, если общая стоимость счета превышает 
12 центов/кВтч за электроэнергию и 4,9 центов/кВтч за газ», — пояснил Ааб. 
«Просто счета за электроэнергию и газ, на основании которых запрашивается 
компенсация, меньше, так как часть новой меры уже автоматически вычтена из 
них», - добавил он.
Семья, доход которой ниже медианного уровня, получает компенсацию затрат на 
энергию. то рассчитывается из расчета 1126 евро на взрослого в месяц, 563 евро 
на каждого дополнительного человека в возрасте 14 лет и старше и 338 евро на 

ород Локса ждет запуска судоремонтного завода 
с новым импульсом

акцинация также будет проходить в центре культуры Локса каждую 
субботу евраля с 1  до 1 . 

редварительная регистрация не требуется.

ребенка в возрасте 13 лет и младше. Информацию о том, имеет ли семья право 
на компенсацию и приблизительно в каком размере, можно узнать с помощью 
калькулятора на сайте Министерства финансов.
80% прироста цен на электроэнергию, газ и центральное отопление будут 
возмещены за сентябрь (задним числом) по март. Максимальная компенсация 
всех затрат на энергию составляет 500 евро в месяц, а минимальный — 10 евро 
за заявку. 
Чтобы подать заявление на компенсацию, необходимо обратиться в местное 
самоуправление согласно месту регистрации по регистру населения. Для 
подачи заявки необходимо заполнить заявление и предоставить счета за 
энергопотребление. При необходимости счета можно загрузить со среду 
самообслуживания продавца энергии в формате p . При необходимости 
самоуправление устанавливает потребность в дополнительных документах. 
Рекомендуется подавать одну заявку за несколько месяцев - тогда потребуется 
меньше заявок. Подача общей заявки за несколько месяцев не уменьшит сумму 
компенсации. Обязательно стоит посетить сайт Министерства финансов .
ra an ini teeri .ee/ener ia e- vit e , где можно получить более 
подробную информацию.

Заявления можно подать во все самоуправления в электронном виде, на бумаге 
или лично. Местные органы власти рекомендуют, если это возможно, подать 
заявку на компенсацию через электронные каналы и посетить или позвонить, 
если требуется совет или помощь.

Уважаемые жители!

Убедительная просьба, не 
бросайте в канализацию: 
памперсы, одноразовую посуду, 
дрова, прокладки, полотенце, 
рыболовецкие сети, очистки. Это 
влечет за собой выход из строя 
оборудования, создает аварийные 
ситуации на канализационных 
трассах в городе и фекальные 
воды идут в подвалы домов.

O  L  H

Пожалуйста, забери кон-
феты, если ты являешься 
молодым человеком 
в возрасте до 19 лет, 
проживающим в городе 
Локса и обучающимся в 
профессиональной или 
общеобразовательной 
школе (кроме гимназии 
Локса или школ само-
управления Куусалу).
Упаковки конфет для 
дошкольников также ждут 
еще детей.

 земельном налоге
Не позднее 15 февраля Налогово-таможенный департамент выдает 
налогоплательщику налоговое уведомление о подлежащей уплате сум-
ме земельного налога. Налогоплательщик, не получивший извещение о 
земельном налоге до 25 февраля, обязан уведомить об этом Налогово-
таможенный департамент в течение 30 дней (инструкции можно 
получить по телефону 880 0811 или по электронной почте e ta
e ta.ee). Налогово-таможенный департамент суммирует налоговые 
обязательства всех видов землепользования лица в пределах местного 
самоуправления, и налоговое уведомление не выдается, если общая 
сумма налога составляет менее 5 евро.

сли, получив уведомление, вы обнаружите, что в данных указанных в 
нем есть ошибки или сумма налога значительно отличается от платежа 
за предыдущий год, обратитесь в городскую управу Локса. Земельным 
налогом занимается Карин Ильвес, arin.i ve a.ee, тел. 5304 8333.
Исправления можно внести до 25 марта 2022 года.

арин Ильвес  оветник по развити  и окружа щей среде, 
5304 8333 arin.i ve a.ee

ас ждут упаковки кон ет в Локса!

озме ение затрат на энергию семьям со средним доходом 
продолжится на прежней основе

! Упаковки конфет можно будет получить 
в городской управе Локса с понедельника по 
пятницу. Пон. - Ср.: 8-00 - 16.30; Чт.: 8.00–18.00; 
Пт.: 8.00–14.30 Ин ормация по тел. 3 12 3



Рождественский месяц в детском саду был очень сказочным и интересным

 Л Ь

Святки – самое сказочное и очаровательное 
время как для детей, так и для взрослых, когда 
каждый, кто верит, может испытать прекрасное 
предновогоднее чувство.
В рамках проекта группа Сипелгад организовала 
благотворительную лотерею. Мы пригласили 
другие группы принять участие, и мы были очень 
рады, что все были вовлечены.
Дети мастерили, пекли, нарисовали все призы 
сами, а учителя тоже внесли свою лепту в виде 
красивых поделок.
Во время проектного обучения Сипелгад изготав-
ливали лотерейные билеты, украшали призовые 
ящики, пересчитывали призы упакововали и 
распределяли их по ящикам. Было много работы. 
Вместе мы искали нуждающихся и решили помочь 
маленькой Йэте Лизеэ из них.
После обеда 16 декабря во дворе детского сада 
было много хороших людей, играла красивая 
рождественская музыка, а рождественская беседка 
у нас во дворе сияла яркими огнями. Мы знали, 
что в Локса много хороших людей, но их было 
гораздо больше, чем мы думали. Всем спасибо!
Общая поддержка нашего детского сада для Йэте 
Лизеэ составила 210 евро. то как маленькая 
капля в море, но именно из мелочей рождаются 
самые прекрасные добрые дела.
У ительница руппы Сипел ад Рита

По сравнению со многими другими, наш 
детский сад расположен в разнообразной 
природной среде. Рядом море, река, пруды, 
лес и парк. Все это дает детям возможность 
исследовать, экспериментировать, наблюдать 
и, таким образом, приобретать новые знания во 
время занятий на свежем воздухе.
У детского сада большой двор с местом для игр, 
лазанья и для проведения запланированного 
обучения. Зимой можно спускаться с горки 
детского сада на санках. Дети с эстонским и 
другими родными языками могут вместе играть 
во дворе. Таким образом, у неэстонскоязычных 
детей улучшается знание эстонского языка, а 
эстонские дети приобретают первые знания 
русского языка. Также в детском саду проводится 
множество мероприятий, в которых принимает 
участие вся детсадовская семья.
В наш детский сад ннетрийну принимаются 
дети с 1,5 лет. С этого года детский сад работает 
круглый год. Летом работает дежурная группа.
В нашем детском саду дети имеют возможность 
плавать в своем бассейне с осени до весны, один 
раз в неделю. Детям это очень нравится! Кроме 
того, спортивная школа «Сеппс» предлагает 

Ро дественские ве еринки в том оду немно о 
отли ались от обы ных
В этом году рождественский праздник группы 
Либликад прошел не в зале с Дедом Морозом, как 
в предыдущие годы. Вместо этого они получили 
письмо от Деда Мороза с картой местности, 
показывающей, где он спрятал их подарки. Чтобы 
получить подарки, детям нужно было пройти 
разные этапы и выполнить интересные задания, 
такие как пение, танцы, разгадывание загадок 
и поиск звезд. Задания были все выполнены, 
рождественские подарки найдены!
Рождественский праздник группы Лепатриинуд 
прошла в комнате гномов в детском саду. К детям 
пришли кролик и гном с небольшой пьесой. После 
просмотра пьесы дети вместе танцевали любимые 
танцы и смотрели, что же спрятано в большой 
сумке гнома. В благодарность за конфеты, 
присланные Дедом Морозом, дети прочитали 
стихотворение «Палец гнома во рту».
Группу Месиласед посетил Дед Мороз, который 
посмотрел небольшой концерт пчел - гномов и 
поиграл с детьми. В конце праздника Дед Мороз 
также раздал всем детям сладкие подарки, а те 
что осталось в мешке пообещал отнести хорошим 
детям домой и положить под елку.
Сороку и дятла пригласили на Рождественский 
праздник группы ниуссид, они пели, танцевали 

Маленькие девочки и мальчики! етский сад Локса ннетрийну пригла ает и ждет вас в свою дружную семью!
детям возможность заниматься спортом один раз 
в неделю. 
В детском саду есть большие и светлые групповые 
комнаты, которые позволяют создавать различные 
игровые среды. В последние годы детский сад 
был оснащен различными робототехническими 
средствами. С их помощью учителя делают 
учебный процесс более современным и 
увлекательным.
Очень важно, что в Локса также есть школа, куда 
дети могут пойти вместе со своими лучшими 
друзьями после окончания детского сада. Как и 
в детском саду, в школе есть классы погружения, 
где не носители языка могут продолжить свое 
образование.
В детском саду ннетрийну работают целе-
устремленные с сияющими глазами воспитатели, 
которые помогают детям получать знания и 
наслаждаться детством.
Городская управа планирует сделать скидку на оплату 
за на место для жителей Локса, у кого двое и более 
детей посещают детский сад ннетрийну в Локса.

Наталья Калинина
иректор детского сада Локса ннетрийну

и играли в веселые игры с детьми. Но главным 
гостем был Дед Мороз, который не боится ни 
холода, ни вируса. Он прибыл чуть позже птиц, 
но все же успел поиграть и потанцевать с детьми. 
Конечно, эта рождественская вечеринка также 
прошла с подарками. В конце праздника каждый 
ребенок получил сладкий подарочный пакет от 
Деда Мороза.
В этот раз Рождественский праздник группы 
Пырникад проходил на улице в рождественской 
комнате нашего детского сада. Так на 
вечеринку смогли прийти мамы, папы, а также 
долгожданный Дед Мороз. Они читали стихи, 
пели, танцевали, а дети представили гостям 

небольшой спектакль. И, к всеобщей радости, у 
Деда Мороза в мешке так же были подарки.
Рождественский праздник группы Сипелгад 
прошел за пределами территории детского сада. 
В этом году праздник прошел в домашнем саду 
учительницы Риты. Дед Мороз тоже приехал 
туда по приглашению детей. От детского пения, 
совместных танцев с родителями и особенно 
оркестр под управлением Деда Мороза засияли 
глаза всех. Позже дети полакомились имбирными 
пряниками, мандаринами и горячим гл гом.

После Ро дества  ели выносят
6 января дети, и взрослые собрались под елью 
в детском саду ннетрийну Локса, чтобы 
отпраздновать Православное Рождество и 
Крещение и попрощаться с елью. Но возле ели 
уснул в своей берлоге сердитый медведь. му не 
нравились дети, танцующие и поющие под елью 
рядом с его берлогой. Медведь решил испортить 
этот веселый праздник, украл все рождественские 
украшения и рождественские подарки и 
отправился спать в берлогу. Однако вскоре 
медведю стало скучно, и чтобы дети приняли его 
в игру, он вернул все вещи. Дети обрадовались и 
пригласили медведя к себе на праздник.
В конце праздника все попрощались с елью.

руппа ниуссид



                  И НЬ 

Таллиннская частная кола 
обслуживания   

 об являет набор 
на бесплатное обучение!

В последнее время пользуется большой популярностью 
обучение и получение профессиональных навыков на 
специализированных курсах, которые в дальнейшем 
предоставляют возможность устроиться на работу.

Таллиннская частная школа обслуживания имеет опыт 
предоставления бесплатного обучения и создания 
перспектив работы в сфере обслуживания и питания. 
Так, в период с 2016 по 2021 год было проведено 
несколько успешных проектов, таких как «Деятельное 
начало», в котором приняло участие более 100 учеников в 
возрасте от 16 до 29 лет и «Молодежь в обслуживающем 
секторе», в котором приняло участие более 60 учеников, 
«Образованные и квалифицированные работники в сфере 
обслуживания», в котором, не смотря на нынешнюю 
обстановку в данном секторе, приняло участие около 100 
человек.

Все мотивированные учащиеся были 100% трудоустроены.
В рамках нового проекта, который стартовал 1 декабря, 
Таллиннская частная школа обслуживания объявляет 
набор на бесплатное обучение по специальностям: повар  
пекарь кондитер и лорист декоратор
Пройти бесплатное обу ение смо ет не только 
молоде ь от  до  лет  а так е и длительное время 
последние  месяцев  не работа ие ители Эстонии

Продол ительность обу ения  до полу ода  зык 
обу ения русский

В программу обучения входит: освоение новых знаний 
и навыков по специальности, обучение эстонского и 
английского языков, а также участие в трудовом клубе, 
с целью повышения мотивации и возвращению на 
современный рынок труда. Применение полученных 
знаний на практике позволит учащимся поближе 
познакомиться со специальностью и приспособиться к 
изменившимся условиям труда. По окончанию обучения 
учащиеся получат диплом, позволяющий сделать 
успешную карьеру во всех странах вропейского Союза. 

Всю дополнительную информацию о проекте можно 
получить на сайте kool  или по телефону 

    .

Итоги про ед его 
года в библиотеке 

Локса
Несмотря на коронавирус, мы про-
должали работать. В прошлом году 
библиотеку посетило 13 954 человека. 
Было выдано 31 206 книг. Самой 
читаемой книгой стала «Зимний домик» 
М. . Тейлора, которую брали 24 раза. 
Самой читаемой книгой на русском 
языке стала «Тайна турецкого паши» 
Н. Александровой, которую брали 16 
раз. Самым читаемым журналом был 

ai te e t, который брали 241 раз. Самым 
читаемым журналом на русском языке 
стал журнал «Лилит», который был 
прочитан 89 раз. Самой популярной из 
детских книг была « ianei  inina» 
К. Касс, которую брали 28 раз. В русском 
языке Н. Имановой «Ловись, рыбка», 
которая была выдана 14 раз.

Спасибо нашим милым людям, которые 
все же нашли дорогу в библиотеку. 
Большое спасибо учителям и учителям 
детского сада, которые посещали 
библиотеку с детьми.

До новых встреч!

ПР УПР НИ  тение 
опасно  потому то оно мо ет сделать 

вас умнее

од библиотек
Начавшийся год является 
тематическим для библиотек, и он 
открылся в полдень 12 января, когда
по всей стонии был прочитан 
отрывок из книги художественной 
литературы самого популярного
в прошлом году эстонского автора. 
Выбор пал на  «Не только 
моя тетя ллен» и Пирет Рауд 
«Тобиас и второй Б». В городской 
библиотеке Локса Кретта Мари 
Парт прочитала отрывок из книги 
Пирет Рауда «Тобиас и второй Б».
Впереди ждет много интересного. О 
происходящем мы будем сообщать 
на сайте города Локса.

нне е рн
аведу щая городской библиотекой 

Локса

 

ринимаются проектные заявки на 
получение грантов ЛИ Р от алаты развития

2  евраля   марта 2 22 г.
Местная группа LEADER MTÜ Arenduskoda принимает проектные 
заявки на поддержку мер стратегии LEADER в 2022 году:
- Мера М 1.2 «Развитие микро- и малых предприятий», 
бюджет 446 728 евро
- Мера M 1.3 «Смягчение экономических трудностей, 
вызванных COVID19», бюджет 55 286,62 евро
- Мера М 2.1 «Поддержка инвестиций в сообщества», 
бюджет 210 000 евро
- Мера М 2.2 «Активное и деловое сообщество», 
бюджет 60 000 евро
Мера М 3.2 «Сохранение культурного наследия», 
бюджет 40 000 евро

аявки на поддержку проекта можно подать через  
с 2  евраля с  до  марта 

окончание в 1  2 22 года.

Ин ормационный день состоится  евраля 2 22 года в 1  
виртуально в среде .

Регистрация на информационный день до 3 февраля 
по электронной почте:arenduskoda@arenduskoda.ee.
Информация и методические материалы по поддержке 
и консультированию доступны на сайте MTÜ Arenduskoda 
arenduskoda.ee. Информация: arenduskoda@arenduskoda.ee и 
телефон 5648 5208.
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Loksa, Tallinna 7A

редлагает услуги  
Шиномонтаж, замена 

масла,автозапчасти, шины, 
масла и смазывающие 

материалы!  Диагностика и 
авторемонт. 

Автозапчасти на заказ, срок 
доставки 1-2 дня.   

Мото запчасти на заказ.

Ин о и запись по тел. 
13 1 1, Алексей

Трубочисты!
Трубочисты фирмы OÜ 

DOLMAX 
(профессиональное 

удостоверение № 126621, 
трубочист 4 класса) 

предлагают услуги по 
очистке печных труб 

(удаление нагараи сажи). 
Более 20 лет работы в этой 
сфере – чистота, качество и 

выгодные цены! 
Пенсионерам скидка 10%. 

Тел: 508 8941, 
Э.-почта: 

ignatenko49@mail.ru

Сердце горячее, как 
костер пылало
Душа как яркая 
небесная звезда
Ты в нашей жизни сиял
и растопил наши сердца

Искренние 
соболезнования 

близким
в связи с уходом

Н  РНА

Городское собрание 
Локса и Городская 

управа Локса

Скупка транспортных средств. 
редлагать можно все! еньги сразу при покупке! 
Тел. 33  электронная почта  .

очтовое 
отделение Локса

Пон., Ср. 10: 00 - 16:00
Вт, Чт. 10: 00 - 18:00
Пт. 10: 00 - 15:00
Суб., Вос. ЗАКРЫТО

Рабочее время в Локса 
он., Ср., т.    1

т., Чт.  1   1
Суб.    1

ск.  акрыто


